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证券代码：002430                                  证券简称：杭氧股份 

杭州制氧机集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：20210827 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            ■其他电话会议 

参与单位名称及

人员姓名 

海通证券、浙商证券、中信建投、招商证券、嘉实基金、海富

通基金、国寿资产、泰康资产、睿远基金、工银瑞信基金、大

成基金、博时基金、华商基金、浙商基金、兴业基金、太平基

金、南华基金、九泰基金、华润元大基金、合众资产、博道基

金等投资者。 

时间 2021 年 8月 27 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

葛前进（总会计师、代行董事会秘书职务）、高春凤（证券部

部长/证券事务代表） 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司代表与投资者进行了交流，就投资者提问予以回复并形成

以下调研纪要： 

问题一:今年以来面对原材料涨价，空分行业的毛利率上涨，

什么原因？ 

答:原材料涨价对成本有一定影响，但总体成本控制比较好。

空分设备营收规模同比增长，对毛利率提升有积极影响，此外

去年空分设备市场较好订单价格比较理想，也是毛利率同比提

升的原因。 

 

问题二:公司全年净利率会达到多少？ 

答:公司上半年净利率达到 10%以上，因为受零售气体价格等因

素影响，全年的整体净利率不好预估。 
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问题三:公司在建的气体项目如吕梁杭氧等进度如何？ 

答：公司在建的气体项目如吕梁杭氧等基本按计划正常推进。 

 

问题四:去年签订的设备订单，今年执行情况如何？ 

答：公司去年签订的设备合同，总体执行情况比较正常。 

 

问题五:气体业务，上半年零售气收入如何，管道气和零售气

收入毛利情况如何？ 

答：今年上半年液体的销售量同比增长，价格是波动的，管道

气和零售气因为成本难以分割，所以并未进行毛利拆分。 

 

问题六:稀有气体销售情况如何，未来有增长空间吗？ 

答：上半年氙、氪气价格涨幅明显，目前公司总体销售量不是

很大，随着公司投运的空分越来越多，氙、氪的产销量有提升

空间。 

 

问题七：上半年管理费用增加较多，同比提升 0.8%，什么原因？ 

答：主要是职工薪酬增加的原因。 

 

问题八：气体业务人才引进如何考虑？ 

答：主要通过企业自身培养，同时也在市场上寻觅优秀人才。 

 

问题九：裕龙项目的零售比例大概在多少？这个项目建设时间

是否过长？ 

答：零售气体量将根据装置总体情况、客户管道气需求及当地

液体市场情况确定。该项目建设周期属于正常，一般化工行业

的生产线较多，工艺复杂，所以项目的建设周期会比其他行业

项目略长。 
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问题十：贵公司配套芯恩项目的纯氮设备是否已投产？该项目

气体供应是自产气体还是外购提纯？杭氧为半导体芯片行业

提供的气体的价值量占据芯片成本的价值比例是多少？ 

答：纯氮设备目前还在建。该项目氧、氮、氩等气体产品由公

司自产，氢、氦等外购并进行提纯分析后供给客户。关于价值

比例的问题，根据目前公司掌握的信息无法准确统计。 

 

问题十一：除了传统工业，是否还有考虑气体投资配套其他行

业，比如锂电？ 

答：气体应用范围比较广泛，新的应用行业目前都在关注，对

于锂电这样的技术更新较快的行业，公司具备为其供气的技术

和能力，但会充分考虑这些行业的特点与风险，目前暂未涉及

实际投资。 

 

问题十二：气体业务终端直销客户比例如何？ 

答：终端客户比例一直在提升，不同区域比率有所不同。 

 

问题十三：三季度气体项目投资进度是否有加快或减慢趋势？ 

答：做优设备、做大气体是公司的十四五发展目标，只要是经

评估认为是优质的项目，公司都会积极争取。 

 

问题十四：想了解一下公司氢能源市场的布局情况。 

答：公司具备一氧化碳/氢分离技术，有氢膨胀机、液氢阀门、

氢存储设备等制造能力，会持续关注氢气应用、气源及相关市

场信息。 

 

问题十五：自己投资项目是否形成预收款？ 

答：气体项目投资属于合并范围，合并报表不反映。 
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问题十六：国产半导体气体细分行业，包括华特气体、广钢气

体在内竞争格局怎么样？杭氧有何种优劣势？对于有竞争关

系又没有设备制造能力的企业，杭氧是否考虑为其提供设备？ 

答：杭氧在设备制造、低温分离技术上有明显优势。上述公司

在某些领域会与公司形成竞争关系，公司会根据具体项目和市

场情形来定。 

 

问题十七：管道气的项目上半年增速很快，是否达到高峰？下

半年预计如何？ 

答：做优设备，做大气体是公司十四五规划发展目标，公司对

气体项目就资金、人力方面也做了很大投入，今后会继续加大

气体投资力度，但具体取得项目情况还要取决于市场。 

 

问题十八：双碳政策对未来气体行业的影响？ 

答：双碳政策背景下，各地都在研究制定相关细则，部分企业

部分项目目前也处于研究阶段，公司也是一直在积极关注研究

中。长远来看整个气体行业，只要经济在发展，工业气体需求

量就会增长，只不过应用行业、结构可能会发生一定调整，公

司会积极研究相关政策。 

 

问题十九：今年上半年公司所得税增长比利润增长快，是否与

气体子公司执行 25%税率有关系？ 

答：是的。 

 

问题二十：公司可转债进度如何？ 

答：今年年初公司公告了发行预案，目前已完成中国证监会一

次反馈意见回复，公司将按规定及时履行信息披露义务，望持

续关注。 
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附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 8月 27 日 

 


